



BULLETIN D'ACTUALITES DE FEVRIER 2023



◆ Mission en Centrafrique à Bangui pour Michel et Viviane du 8-15 janv 2023 « Impressions du premier voyage en Centrafrique de Viviane »

D'abord, mes impressions sur ce pays extraordinairement dépaysant, (je n'en ai vu qu'une infime part, mais l'Oubangui, large fleuve coulant aux pieds de Bangui, témoigne d'une nature grandiose, quasiment intacte ...

Et puis, l'extrême pauvreté de la population, malgré tout souriante, accueillante, les maisons de bois, tôles ou briques, des routes chaotiques en terre de couleur ocre (y/compris dans la capitale), la poussière omniprésente (nous sommes en saison sèche), une multitude de jeunes : enfants des rues, écoliers et étudiants, jeunes occupés à toutes sortes de petits boulots, taxis-motos innombrables, marchés se succédant aux bords des routes (linge, fruits & légumes, viandes & poissons crus ou cuits, plats préparés, ...) ; petites échoppes d'artisans : menuisiers, ferronniers, mécaniciens, marchands de bois, de briques, ... ; et puis, les militaires centrafricains et wagner, omniprésents, sillonnant la ville, armes au poing et partout les véhicules blancs, reconnaissables à leur sigle, de l'ONU....

Pas de fabriques, pas d'usines, pas de services de propreté, mais des argilières où sont fabriquées les briques, de petits potagers aux abords de Bangui (on y cultive l'amarante, le melon pour ses feuilles, les oignons rouges, le manioc, les tomates, les concombres, ...) ; on goûte avec gourmandise aux fruits : avocats, oranges, citrons, papaye, bananes, corossols, ... Près du fleuve, la vie grouille dès le petit matin (tout se passe sur les robustes pirogues) : les pêcheurs rassemblent leurs filets remplis de poissons, les villageois débarquent : sacs de charbon de bois, sacs de manioc odorant, bois, volailles, cabris et cochons, fruits et légumes...

Le tout est emporté pour être vendu dans la capitale, sur de petites charrettes maniées avec dextérité et de gros efforts par les habitants (enfants & adultes), ou posé sur la tête, sous une chaleur écrasante....Du fond de l'Oubangui sont extraits manuellement (plongées), le sable & le gravier, chargés sur les pirogues, déchargés sur les berges pour être emportés en camions vers les chantiers de construction... Et puis, les églises, immenses, et qui à chaque office, portes grandes ouvertes, résonnent des chants d'une assemblée nombreuse aussi joyeuse que fervente.

Nous avons goûté des mets centrafricains typiques, parfumés et savoureux, les poissons de l'Oubangui dont le fameux « poisson capitaine », nous ont ravis.

Reportage photos sur le site MCS

◆ **Rencontre avec le Père Jean-Max, nouveau Supérieur des Frères Spiritains**

Le Père Jean-Max, Gertrude et les tuteurs sont favorables à un fonctionnement transparent. Une clarification a été bien comprise sur l'intervention et le rôle de chacun.

◆ **Élaboration et finalisation du contrat de partenariat « Spiritains entre MCS-France et MCS – Bangui »**

Le projet de Convention de Partenariat a été diffusé aux Membres du CA en date du 30 Janvier 2023. Le CA donne son accord pour ce partenariat.

◆ **Rencontres et échanges avec certaines orphelines, Evodie, Kathya, Magaline, Sibelle, Manuela,...**

Evodie, qui désire reprendre des études, l'association va apporter son aide.

Kathya, a relié et imprimé pour MCS quelques exemplaires du récit de vie de Manuela. Elle a également confectionné et offert quelques carnets de bord. Une commande a été demandée par MCS « **Ils seront prochainement en vente sur le site** »

Magaline et Sibelle (sœurs), sont dans une famille nombreuse et ne peuvent pas s'investir totalement dans les études

Natacha et Nadine (jumelles), vont laisser le Foyer Maison des Ailes pour aller vers l'Association SOS Villages d'enfants.

Manuela, est très motivée pour son année en L1, elle a sélectionné l'option magistrature.

◆ **Le CRHAM**, accueille beaucoup d'enfants avec un fort pourcentage d'enfants handicapés.

Afin de répondre aux besoins constamment croissants et d'améliorer l'école et le centre de soins, MCS a demandé plusieurs devis à Sœur Merveille, Directrice :

Pour la construction de 3 nouvelles salles de classe & de 2 douches, l'achat d'équipement scolaire et didactique, ainsi que l'achat d'équipement médical

◆ **Formations**, une rencontre avec les enseignants, les élèves et un repas réalisé et partagé s'est déroulé pour le bonheur de tous. Nous avons pu faire un état des lieux & des besoins sur les actions et les formations qui sont engagées à Bangui.

- Informatique, couture, cuisine



◆ **Animation dans les écoles** : Bol de riz, la planification dans les écoles concernées a commencé pour les interventions de MCS auprès des élèves : films (réalisés par MCS suivi d'un débat).



◆ **Container** : Le container est parti depuis le 6 février 2023 pour un voyage de 2 mois. Il sera récupéré par le Cardinal **Dieudonné Nzapalainga** qui supervisera son cheminement jusqu'à Bangui. La solidarité et la générosité des adhérents, des centres médicaux, des hôpitaux, des écoles, ainsi que le personnel de Centrimex et sa responsable, nous ont permis de remplir 20 m3.

Retrouvez nos différents projets sur helloasso :

<https://www.helloasso.com/associations/marseille-centrafrique-solidarite/>

ou sur notre site internet pour plus de détails : <http://mcsolidarite.fr/>



Marseille Centrafrique Solidarité – BP40033 – 13381 Marseille Cedex 13

SIRET : 494 465 651 00029 - Mail : contact@mcsolidarite.fr